le sanctuaire n'en est pas moins visité. Elle ne fera pas de ces visites des récits détaillés: bien souvent elle ignorera de quel coté arrivent ces pèlerins, mais elle trouvera toujours un délicieux plaisir à signaler, ne serait ce que d'un mot, le passage des pèlerins d'automne.

Ils étaient donc assez nombreux, ce matin, au sanctuaire où ils ont communié, et sollicité des grâces de choix. Je continue leur prière, en écrivant cette "Chronique", car ils m'ont bien recommandé de ne pas oublier leurs morts. La cloche tinte les glas en ce moment, et notre prière n'est point faite seulement pour ceux des nôtres qui dorment tout autour du sanctuaire dans cette multitude de cimetières qui se sont remplacés ici, à divers endroits, mais notre prière réunit les noms de tous nos défunts, ceux de nos amis, de nos abonnés, de nos zélateurs ou zélatrices, ceux de nos parents, ceux de nos paroissiens, et pour tous la "Chronique" invoque le suffrage de Notre Dame du Cap.

3 Novembre. - J'ai chanté, ce matin à 71, ce service solennel que nos "Anuales" promettent aux premiers jours de novembre, pour les parents défunts de nos abonnés. Une multitude de noms ont passé dans mon souvenir au moment où je faisais l'application des mérites du Saint Sacrifice de la messe. A ces noms connus, j'ai ajouté tous ceux que nos abonnés recommandent à Dieu, un peu partout, et dont les intentions deviennent les miennes pendant la Sainte Messe. Ces noms sont déjà bien nombreux. Ce sont ceux non seulement des parents défunts de nos abonnés d'aujourd'hui, mais aussi ceux de tous nos abonnés défunts, et en particulier ceux de nos zélateurs et zélatrices. Car ils ont droit à un souvenir spécial ces aides généreux qui n'ont épargné ni leur temps, ni leur travail, ni leurs peines pour répandre nos "Annales" et propager la dévotion à Notre Dame du Cap. Ils ont part à ce service de chaque année, aux 104 messes que nous disons pour nos abonnés vivants et défunts, et nous osons croire que tous bénissent là haut Notre-Dame du Très Saint Rosaire qu'ils ont tant aimée durant leur vie.

Aucun des Directeurs des "Annales" n'a encore été rappelé auprès d'Elle. Ceux qui ont travaillé à cette œuvre,